

Bloquea caminos y corta comunicaciones al Norte y Este del país

Frustra Siria el pacto de retiro militar firmado por Israel y Líbano

KIRYAT SHMOMA, Israel, 17 (AP, AFP, UPI).- Israel y Líbano firmaron hoy un acuerdo de retirada de tropas —con los EEUU de testigos—, pero horas después las fuerzas sirias bloquearon caminos y cortaron las comunicaciones de teléfono y Telex al Norte y el Este libaneses, informaron fuentes de seguridad.

Plazado de dificultades que podrían obstaculizar toda retirada de tropas, el acuerdo suscitó poco entusiasmo entre el público libanés o en Israel, ni siquiera cuando el documento fue firmado por los principales delegados jefes en el suburbio de Khalde, en Beirut, y seguidamente en esta localidad del Norte de Israel.

La ceremonia en Khalde fue protegida por numerosos contingentes de soldados libaneses e israelíes emplazados en torno al hotel Lebanon Berch y también se adoptaron numerosas medidas de seguridad en Kiryat Shmoma.

El principal delegado jefe norteamericano, embajador especial Morris Draper, dijo que Israel y Líbano "debían haberse dedicado a la idea de que el pasado no debe repetirse".

El acuerdo dispone una retirada de tropas israelíes del Líbano entre ocho y doce semanas después de que el pacto entre en vigor y otorga un papel a Israel en una zona de seguridad en el sur del Líbano.

Pero el pacto no entrará en vigor a menos que Siria y la Organización para la Liberación de Palestina OLP accedan también a una retirada simultánea.

El bloque de comunicación decretado por Siria, fue interpretado como el primer paso hacia la ejecución de una amenaza de restricción económica contra Líbano debida al acuerdo con Israel.

En Beirut, el presidente libanes, Amin Gemayel, expresó su confianza en que los continuos contactos con los dirigentes de Damasco conduzcan rápidamente a la retirada del Líbano de las fuerzas de Siria.

En una reunión con los embajadores de los países de la fuerza multinacional (Estados Unidos, Italia, Gran Bretaña, y Francia) que se inició poco después de la firma del acuerdo sobre la retirada de las tropas israelíes, Gemayel manifestó el deseo de que dichas conversaciones con Siria "garanticen la total liberación del Líbano y priven a Israel de pretextos para mantener su presencia militar en el país".

"No es el éxito aún. El éxito y la alegría no llegarán hasta el día en que todas las fuerzas extranjeras completen la evacuación de nuestro territorio nacional", dijo Gemayel, que terminó agradeciendo a los cuatro países de la fuerza multinacional la ayuda que prestaron a su patria.

En El Cairo, Egipto instó hoy a Siria y a la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) a retirar sus fuerzas de Líbano para hacer posible la evacuación de las tropas israelíes.

La solicitud de Relaciones está contenida en una declaración hecha por el ministro de Relaciones Exteriores, Kamal Hassan Aly, al elogiar el acuerdo para la retirada de las tropas entre Líbano e Israel luego de la mediación de los Estados Unidos.

En Damman, Arabia Saudita emitió hoy una cautelosa expresión de respaldo para el acuerdo entre Líbano e Israel que insta a la retirada de tropas del Líbano.

El ministro de Información Ali Shaer dijo en una declaración que el reino petrolero había reafirmado la necesidad de la re-

tirada israelí del Líbano de conformidad con lo expresado por el parlamento libanés.

Pero la declaración no llegó a exigir la retirada de las fuerzas sirias y palestinas del valle del Bekaa, en el oriente del país. Israel ha indicado que el acuerdo solo entrará en vigor cuando las fuerzas sirias y palestinas se retiren también del terreno libanés.

En Washington, el presidente Ronald Reagan invitó hoy, sin nombrarlas, a las fuerzas palestinas y sirias a retirarse del Líbano.

Al felicitar por la firma del acuerdo israelí-libanés para la evacuación de las tropas israelíes, Reagan declaró que ese documento "abre la vía para que otros, cuyas fuerzas están en el Líbano den igualmente su acuerdo para un retiro".



KIRYAT SHMOMA, Israel, 17 (UPI).- El delegado en jefe israelí, David Kimche (I) y su contraparte libanes, Antoine Fattal (R) firman los textos en inglés y hebreo del acuerdo de retiro de tropas en ceremonia que se realizó en este pueblo israelí. Los textos árabe y francés fueron firmados previamente en una ceremonia similar que se desarrolló en Khalde, suburbio de el Líbano. El enviado norteamericano Morris Draper aparece a la cabeza de la mesa. UNIFAX.

México "califica" para préstamo por US\$1,400 millones

•Se han cumplido todos los objetivos del FMI: Silva II.

NUEVA YORK, Mayo 17 (UPI).- El Secretario de Hacienda Jesús Silva Herzog informó hoy a los bancos acreedores de México que el país ha cumplido con los objetivos del Fondo Monetario Internacional, lo que le permitirá obtener más de 1,400 millones de dólares en créditos de esa institución y de bancos comerciales.

William Rhodes, vicepresidente primero del Citibank y copresidente de un comité interbancario sobre México, dijo que el telex de Silva Herzog "confirma que según los datos México está cumpliendo con los objetivos del programa del Fondo".

México había recibido en noviembre un préstamo de continuación del FMI por 3,900 millones de dólares a pagar en tres años, y acordó reducir los subsidios gubernamentales a fin de reducir el déficit fiscal del 16.3 por ciento del producto bruto interno en 1982 al 8 por ciento en 1983.

Como parte de su programa de reestructuración económica-financiera, México pidió, y recibió el 24 de febrero, compromisos por 5,000 millones de dólares para nuevos créditos por parte de sus 1,400 bancos prestamistas.

El primer retiro, por 1,700 millones de dólares, fue realizado a mediados de marzo. México calificara para la segunda fase de los créditos tan pronto como el FMI apruebe sus datos a fin de mes. El resto del préstamo será retirado más tarde durante el año.

"Han cumplido con la prueba del primer trimestre y los datos van a la comisión ejecutiva del FMI el 23 de mayo", indicó Rhodes. Luego de la cual México obtendrá unos 300 millones de dólares especiales de giro del FMI, equivalentes a unos 125 millones de dólares.

Ello permitirá el uso de la segunda parte del crédito bancario, unos 1,100 millones de dólares, agregó.

\$15.- Registrado en la administración de correos como artículo de 2a clase el 4 de febrero de 1919

136 pag. en 5 secc. //

Sin fuerza, Pastora busca en Europa el apoyo antisandinista

SAN JOSE, Costa Rica, 17 (UPI, AP).- Edén Pastora se quejó de la falta de apoyo para derrocar a los sandinistas y anunció un viaje al extranjero en busca de ayuda para continuar su lucha en Nicaragua.

También jefe de las fuerzas insurgentes de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), Pastora dijo tener confianza en que Mario Soares, posible futuro primer ministro de Portugal y los dirigentes italianos lo auxilien en la empresa que ha acometido.

En una entrevista que le hicieron un grupo de periodistas en uno de los campamentos que tiene en el sur de Nicaragua, Pastora pidió más armas para continuar la guerra contra el gobierno sandinista de Nicaragua al que podría derrocar en seis meses, según dijo.

El ex ministro clamó por una ayuda del mundo democrático occidental con armas y todo tipo de recursos para la lucha, que inició el primero de mayo a lo largo del río San Juan, fronterizo con Costa Rica, que según afirmó tiene controlado en más de sus dos terceras partes.

El jefe de ARDE reiteró que necesita millares de fusiles para armar a los campesinos que le han dado su apoyo, señalando que en la actualidad apenas cuenta con 1,500 de ellos. "Si no viene ayuda no voy a éxitos en la lucha que mantenemos contra el régimen", precisó.

Pastora ha rechazado, según algunos informes, la asistencia de la CIA norteamericana que ayuda a entrenar y armar a otras fuerzas antisandinistas que luchan por su cuenta en la frontera norte del país.

Afirmó también que "en seis meses habremos liberado las ciudades y estaremos preparando la formación de un gobierno democrático y pluralista en elecciones totalmente libres" derrocando al actual gobierno que tiene programadas las elecciones para 1985.

Afirmó que si recibe ayuda pronto, podrá armar a unos 20,000 campesinos que están deseosos de pelear, ya que "la insurrección ha brotado ya en suelo nicaragüense".

Refiriéndose al Frente Democrático Nicaragüense (FDN) cuyas fuerzas están en el frente norte, Pastora dijo que no tienen posibilidades de triunfar por más armas y efectivos que la procuren, y al referirse a una posible alianza con ellos, indicó que "prefiero retirarme o pegarme un tiro. No puedo pactar con los que asesinaron a mi pueblo".

Respecto a la otra organización, Pastora dijo: "Son cosas totalmente independientes y distintas, no iguales en nada. Nosotros peleamos por una vida mejor, por un futuro sin odios, sin revanchismos, en busca de la paz y la democracia. No creo que habría condiciones o circunstancias que nos unieran, a menos que ellos también busquen el rescate democrático de la revolución sandinista traicionada".

Exhortó al mercado negro, a los amigos de la causa y a las organizaciones que estén de su lado a suministrarle armas para combatir al régimen actual de Nicaragua y pelear por el rescate de la revolución, que dijo, ha sido traicionada. "Nosotros con armas suficientes, tempranito salimos de esto, pueden estar seguros", agregó.

Señaló que las condiciones políticas para la lucha son "óptimas y precisó que "todo lo que hace y dice la dirección del Frente Sandinista va en nuestro beneficio". Empero señaló que las condiciones militares son muy duras "porque hay fuerzas reaccionarias que se han empeñado en localizarnos sólo al sur de Nicaragua".

También señaló que "este mes definirá la situación" porque no va a quedarse "haciéndose el tonto con sólo 1,500 fusiles para luchar mientras que cierran todos los caminos para que pueda recibir refuerzos y armas para una lucha en que está empeñado, no ARDE sino el pueblo nicaragüense".

Por su parte, un comandante guerrillero de la organización indígena nicaragüense de las tribus Mosquitos, Suntos y Remas (MISURASATA) anunció anoche haber dado muerte a más de 400 soldados sandinistas en un combate efectuado en La Tronquera, pequeña localidad al norte de Nicaragua.

•La huelga general es un recurso legítimo: partidos políticos

Presentan 1,932 emplazamientos; diálogo, no quiebra, clama la IP

MEXICO, D.F. 17 (EXC, NTX).- Al tiempo que se presentaron los primeros 932 emplazamientos a huelga para la medianoche del próximo día 30 en demanda de 50 por ciento de aumento a los salarios establecidos en los contratos colectivos ante las autoridades de Conciliación y Arbitraje la Comisión Nacional de Salarios Mínimos anunció que el viernes dará el nuevo salario.

El senador Miguel González Avelar manifestó que la huelga general no es común pero sí un derecho.

Por otra parte, el también senador Abraham Martínez Rivero apoyó el movimiento ceterista y lo propio hicieron algunos diputados, mientras que el Congreso del Trabajo (CT) hizo notar que las empresas no pueden alegar falta de liquidez.

A su vez, portavoces del sector privado clamaron por el diálogo y no la quiebra de las empresas, y los partidos políticos de oposición expresaron su apoyo a la CTM y dijeron que la huelga es un recurso legítimo que se debe hacer valer ante la intransigencia patronal.

Los sindicatos ceteristas predominaron

entre los que presentaron emplazamientos a huelga en las Juntas Federal y Local de Conciliación y Arbitraje, mientras un vocero de los burocratas federales dijo no se ha planteado en ese gremio la posibilidad de recurrir a la huelga.

David Cabrera Leija, portavoz de la CROC, dijo que este organismo primero debe consultar a las bases antes de solicitar su incorporación al movimiento ceterista; sin embargo ratificó el apoyo de la CROC a la resolución del CT en el sentido de que la huelga sea general.

Las Juntas de Conciliación suspendieron un periodo vacacional y la recepción de demandas individuales, para atender con 400 empleados en todo el país las demandas del sector obrero.

Por la tarde se informó que en la Junta Local se recibieron 732 emplazamientos, mientras que en la federal la suma fue de dos mil.

Miguel González Avelar, presidente de la Gran Comisión de la Cámara de Senadores, dijo que la huelga general no es frecuente en nuestro país pero forma parte de los derechos sindicales y laborales de Mé-

xico. Agregó que la medida es el ejercicio de un derecho que pone en práctica el CT.

Abraham Martínez Rivero, senador por el sector obrero, dijo a su vez que el emplazamiento robustece al movimiento obrero en contra de los patronos, que merced a los estímulos y concesiones recibidos, si están en disposición de otorgar un aumento razonable.

Advirtió que los empresarios deben reducir sus ganancias y conceder un aumento acorde con las necesidades actuales, porque los obreros son ya el colchón de la crisis.

Por otra parte el diputado Manuel Cavazos Lerma indicó que el aumento salarial que se otorgará a los burocratas federales no será inflacionario porque está dentro de lo presupuestado, mientras que su colega Ricardo Cavazos dijo que el alza salarial debe resarcir el poder de consumo del sector laboral.

Faustino Alba Zavala, presidente de la Comisión de Trabajo y Conflictos del CT, aseveró que el sector empresarial no está en condiciones de alegar falta de liquidez

para garantizar el aumento salarial, pues los sindicatos del Banco de México señalan que nunca como ahora el sector empresarial había registrado ganancias tan enormes.

Dijo que los empresarios "maquillaron" sus estados financieros para hacer aparecer pérdidas y evitar el reparto de utilidades, lo que vacilarán los obreros muy estrechamente.

En otras declaraciones, Jaime Espinosa Delgado, vicepresidente de la Canacemtra, señaló que ante los ataques obreros a las empresas solo les queda el diálogo. "Si es necesario apuremos una vez más a los realistas numerosos que no nos dejaron mentir: Una huelga nos amolara más y acabará con las esperanzas de algunos particulares de que podremos salir de la crisis".

Por último, voceros de los partidos Acción Nacional, Socialista Unificado de México, Popular Socialista, y Revolucionario de los Trabajadores, expresaron su apoyo al movimiento obrero organizado y dijeron que la huelga es un recurso legítimo que deben hacer valer ante la intransigencia patronal.

Avizoran deterioro progresivo de cotizaciones del petróleo

Peligran precios de OPEP si no se reaviva la demanda mundial de crudo

NUEVA YORK, 17 (UPI, AP).- Los precios petroleros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo podrían hundirse si la recuperación económica no logra revivir la demanda mundial del producto, dijeron hoy analistas en un seminario de la National Foreign Trade Council

Foundation, celebrado hoy en Nueva York. Ello también fue afirmado en Caracas por el economista Raymond Vernon, de la Universidad de Harvard, quien sostuvo que las cotizaciones de los hidrocarburos seguirán deteriorándose.

John Lichtblau, presidente de Petro-

leum Industry Research Foundation, sostuvo en Nueva York que "ya no estoy seguro de que la recuperación económica signifique una mayor demanda petrolera. Pero si la recuperación se mantiene y la demanda petrolera declina, es difícil ver como podría la OPEP continuar fijando sus precios".

La existencia de la OPEP estaría entonces en duda, agregó, Lichtblau fue uno de los cuatro panelistas en el mencionado seminario, aunque, sin embargo, dijo que lo más probable es que la demanda petrolera, así como los precios de la OPEP, suban moderadamente en la segunda mitad de 1983 y 1984 cuando las naciones consumidoras reduzcan sus reservas y comiencen a comprar petróleo para reemplazar sus inventarios.

Si la demanda del petróleo de la OPEP excede la producción diaria del grupo de 17.5 millones de barriles diarios a fines de 1983, y mejora en 1984, la estructura del precio de OPEP de 29 dólares por barril "quedará intacta".

Raymond Vernon, por su parte, quien participa en el foro "Venezuela ante el reto de un mercado internacional cambiante" indicó que a la caída de los precios petroleros se sumará la restricción a las importaciones de crudo que imponerá Estados Unidos. En su opinión, esta restricción

afectará principalmente a México y Venezuela.

El economista estadounidense criticó la política proteccionista de su país, por considerar que las barreras arancelarias "no permitirán que los países del Tercer Mundo tengan recursos para cancelar las deudas contractadas con la banca norteamericana".

Pero tanto los acreedores como los deudores "son culpables" de la actual situación financiera internacional que involucra enormes deudas externas en los países en desarrollo, dijo Vernon.

"Las cifras son alarmantes, aunque no tanto para Venezuela como para otros países", señaló.

Venezuela tiene una deuda externa estimada por observadores independientes en 36 mil millones de dólares, la cuarta más elevada de América Latina, tras las de Brasil, México y Argentina.

Vernon advirtió que Venezuela debe intentar reducir su dependencia del petróleo y diversificar la actividad productiva, especialmente con el desarrollo de la agricultura.

"Pero el petróleo", pronosticó, "para bien o para mal seguirá siendo el punto fuerte de la economía venezolana".



JUNGLA NICARAGUENSE, 17 (UPI).- Edén Pastora, también llamado "Comandante Cero", charla con miembros de su guerrilla al proseguir su lucha contra el gobierno sandinista. Pastora, héroe de guerra nicaragüense, acaba de reunir una fuerza de casi 2 mil hombres para luchar contra el gobierno que el mismo ayudó a establecer. UNIFAX.